
一直以来，医疗卫生是老百姓关注度
最高，但满意度相对较低的行业。

“怎样缓解老百姓‘看病难、看病贵’的
尴尬现状，也是每位政协委员需要认真思考
的问题。”王立东说，近几年，我省在提高农村
医疗保障方面采取了多种措施，比如启动提
高农村儿童重大疾病医疗保障水平试点工
作，将儿童急性白血病和先天性心脏病两类
重大疾病的救治范围扩大到全省所有新农

合统筹地区等，这些政策的落实有效减轻了
农村患儿家庭的医疗费用负担。

我省是一个农业大省，农民占总人口
的比重较大。但就目前农村医疗条件和
从医人员的技术水平来看，还存在着很大
的问题。

“村医是整个中国医疗网的基础，医疗
卫生从业人员存在整体素质偏低、学历低，
简单的感冒发烧等常见症状还能应对，面对

重大疾病患者时，由于自身医术差，或许延
误病人的最佳治疗时期。”如何提高村医医
疗水平，让老百姓取得更大的实惠？王立东
建议，一些省市级重点医院可以定期开展对
乡村卫生室的帮扶活动，重点医院可以利用
自身的技术、教学、人才优势，对乡村医生进
行职业培训，更新他们的医学知识和技能，
提高乡村医生的技术水平和医疗服务水平，
让农民享受高质量的医疗服务。
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现在，我省中小企业已经成为繁荣河
南经济、增加就业、推动创新、调整结构、催
生产业与构建和谐社会的主力军。但受国
际经济形势和企业自身问题的影响，我省
中小企业发展仍面临着产业集中度低、自
主创新能力不强和融资困难等诸多问题。

但在去年钢铁行业不太景气的大背景
下，河南金马工贸有限公司却完成了转型
升级。“过去五年，全省在缓解中小企业融
资难方面给予很多支持，并组织金融机构

与中小企业贷款项目对接活动，拓宽了中
小企业融资的渠道，但是中小企业融资难
的问题并未得以全面缓解。”黄涛表示，目
前，制约中小企业发展的因素较为明显，一
些金融机构热衷于“锦上添花”，而非“雪
中送炭”，银企合作的渠道较窄，门槛相对
较高。

“但是，根据报告中未来五年的规划蓝
图，我省综合经济实力再上一个大台阶，经
济结构调整和发展方式转变取得重大进

展，经济增长质量和效益将会明显提高。”
黄涛说，看到未来全省经济良好的发展态
势，对于民营企业来讲，对今后企业的发展
充满较大信心。

这次还专门带来了一个关于如何学习
沿海城市有效解决中小企业融资难的问题
的提案。“政府工作报告中有关2013年工作
重点中提出，我省将加强银企对接，大力发
展直接融资，相信这对于中小企业的发展
也将起到很大的促进作用。”

干细胞具有超强的再生能力，可以分
化生成多种特定的功能细胞和组织器官，
也被称之为“万能细胞”，成为生物医学领
域研究的重点之一。

“我省干细胞库与干细胞再生医学
工程产业化基地的建立，科学地保存了
全省干细胞资源，提升了我省干细胞技
术水平，同时也填补我省干细胞生物技
术研究的一项空白，为生物技术产品的
研发奠定基础，完善了全省的民生建

设。”李少卿表示，过去五年，我省在干细
胞研究及临床应用等方面给予大力支
持，并在医药卫生方面出台一系列优惠
政策，尤其是对医疗卫生保障工作和着
力提高人民群众健康水平方面均作出无
可比拟的重要成绩。

未来五年，在前期取得成绩的基础
上，河南经济将会有更好更快的发展。

“河南省干细胞库作为河南地区唯一开
展干细胞采集、制备、检测、冻存的正规

机构，也将乘着经济快速发展的东风继
续向前迈进。”李少卿说，干细胞作为生
物产业，是国家确定的一项战略性新兴
产业，尤其是国务院近日下发的《生物
产业发展规划》，明确到 2020 年，把生物
产业发展成为我国经济支柱产业等目
标。今后，我省干细胞库将建立更为先
进、完善的研究平台，同时丰富干细胞
资源，并将最新研究成果应用于疾病治
疗、人体保健等领域。

“回顾过去五年，省委、省政府做出了
卓越成绩，全省经济保持了良好的发展态
势。特别是用了不到一年时间，推动了中
原经济区上升为国家战略，这令大家备受
鼓舞。”张允久说，自来水公司作为社会经
济建设中的参与者，感受到中原崛起力量
的巨大，同时，政府报告中提到的工作重
点也指明了未来几年自来水公司的工作

方向。
“作为民生企业，始终把水质安全

当成企业的头等大事，把老百姓能够喝
上高品质的自来水作为目标。”张允久
表示，今后，自来水公司将继续加大科
技创新、管理创新的力度，在满足广大
市民需求、提升市民生活健康指数上做
足功夫。

今年 3 月份白庙水厂深度处理工程就
可全面完工。此次白庙水厂改造是在原有
常规水处理工艺基础上，新增臭氧活性炭
工艺及水厂污泥处理工艺。届时，南阳路
以东、中州大道以西、航海路以北等连接有
自来水管网的居民就能够喝上口感优良的
饮用水。而柿园水厂深度处理工程也将于
今年10月份完工。
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